

# EL REPUBLICANO

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE ALICANTE

## PARTIDO REPUBLICANO

### Junta provincial de Alicante

#### Comisión ejecutiva

#### A todos los presidentes de las Juntas Municipales del partido en la provincia

Debiendo cesar en sus respectivos cargos en las Juntas de Distrito Municipal y Juntas Municipales los miembros de las mismas que no fueren vocales natos, según preceptúa la base XIV de las contenidas en la circular de nuestro ilustre jefe don Nicolás Salmerón, de 15 de Junio del año 1903; y en cumplimiento de lo acordado en la sesión celebrada por esta Junta Provincial en el día 9 del mes corriente, se ruega á las mencionadas Juntas del Distrito Municipal y Juntas Municipales, que durante todo el mes de Mayo próximo procedan á la renovación de las mismas; debiendo enviar las actas del resultado de la elección á esta Comisión ejecutiva, antes del día 1.º de Junio próximo.

Los Presidentes de las respectivas Juntas Municipales, designarán el día en que deba verificarse la elección, cuidando de que ésta sea precisamente dentro del mes de Mayo y de conformidad á lo dispuesto en la Circular referida, y que al efecto, se reproduce á continuación:

»Es Junta de Distrito Municipal, la que abraza el conjunto de Secciones electorales que componen un Distrito de los en que está administrativamente dividido un Municipio.

Junta Municipal, la correspondiente á todo el Municipio.

»Formarán parte de las Juntas de Distrito Municipal, con carácter de vocales natos, los Concejales elegidos por el propio Distrito y los Presidentes de Centros, Círculos ó Asociaciones que en el mismo tengan su domicilio.

Los individuos que, con los expresados vocales natos, hayan de completar el número de miembros de las Juntas de Distrito Municipal, serán elegidos por los republicanos inscritos en el Censo de Partido que tengan su domicilio en el mismo Distrito.

Las Juntas Municipales de las poblaciones administrativamente divididas en Distritos, se constituirán con los propios vocales natos de las Juntas de Distrito, con

los Presidentes de estas mismas Juntas y los Directores de los periódicos republicanos de la localidad. Si todos ellos no llegaren á nueve, los republicanos inscritos en el Censo Municipal del Partido, elegirán los individuos que falten para completar aquel número.

Serán también vocales natos de las demás Juntas Municipales, los Concejales, los Presidentes de Centros, Círculos ó Asociaciones y los Directores de periódicos republicanos de la localidad.

Los que con ellos hayan de completar el número de miembros que dehan componer la Junta, serán elegidos por los republicanos inscritos en el Censo Municipal del Partido.

No habrá lugar á elección de individuos de las Juntas de Distrito Municipal y de las Juntas Municipales, cuando el número prefijado para su composición estuviere cubierto por el de vocales natos, y todos éstos entrarán y permanecerán en funciones, aunque su número exceda al designado para formar la Junta respectiva.

Cuando las Juntas Municipales resultasen demasiado numerosas, designarán, de su seno, una Comisión ejecutiva.

»Los miembros de las Juntas que no fueren vocales natos, ejercerán el cargo durante dos años, y podrán ser reelegidos.

Las Juntas Municipales remitirán á la de su Distrito electoral ó de su Circunscripción, á la Provincial y á la Nacional, en el primer mes de cada año, nota de las altas y bajas que hubieren ocurrido en el Censo republicano y de las rectificaciones hechas en el mismo.

»Las Juntas Municipales, invitarán á los republicanos inscritos en el Censo á que contribuyan periódicamente con el mayor donativo que les sea posible, debiéndose aceptar hasta la mínima ofrenda de cinco céntimos de peseta semanales, para que todos los correligionarios puedan demostrar con ella su devoción á la causa republicana.

Las Juntas Municipales se reservarán el 30 por 100 de los expresados donativos, y remitirán el 20 por 100 á la Junta Provincial y el 50 por 100 á la Junta Nacional.

»Las Juntas Municipales son la autoridad del Partido en sus respectivas poblaciones.

Los Centros y Asociaciones republicanas, cualquiera que sea su índole y organización, se subordinarán, en cuanto se refiera á los fines y acción del Partido, á las Juntas Municipales.

»Las Juntas Municipales designarán los candidatos á Concejales; las de Distrito de Diputados provinciales, los candidatos á Diputados provinciales; las de Distrito Electoral y de Circunscripción, los candidatos ó candidatos á Diputados á Cortes; y las provinciales, los candidatos á Senadores.

Se procurará que esta designación sea el resultado de la más severa selección de aptitud, honradez y prestigio.

Se considerarán candidatos del Partido los que en la primera reunión, que al efecto celebren las Juntas respectivas, obtuvieron las dos terceras partes de los votos del total de los miembros que las compongan, y los que, en caso de no resultar designación con ese número de votos, obtengan, en una segunda reunión de las propias Juntas, las dos terceras partes de los votos de los asistentes.

La convocatoria á esas reuniones habrá de hacerse individualmente y por los periódicos, donde los hubiere, con cuarenta y ocho horas de anticipación.

La designación de candidatos se hará con treinta días de antelación, cuando menos, al de la elección.»

Alicante 15 de Abril de 1905.

El Presidente, José Ausó.

## El calvario de España

Subió... y entre las babaequeces de una seminoche tempestuosa pensó y volvió á pensar, meditó ó hizo meditar, maldijo y al crujir de sus dientes chirriantes y fuertes, como guijarros vírgenes, hizo obscurecerse al sol, temblar á la tierra... y su maldición perdura y sus deseos se cumplieron y el hombre pobre sigue siendo el esclavo del rico, y la mofa, y la personificación de la humildad y el burro de carga de los pueblos y el objeto de las iras de la justicia y el perseguido y el lacerado y el escarnecido y...

Esa es la verdad de la redención humana y esa la recta interpretación del Decálogo y ese, es el evangelio, el evangelio de las malas nuevas.

Y la ira del cielo se desencadenó sobre nosotros y nos coloca á un Judas en figura de Maura, de Azcárraga ó de Villaverde y á un Herodes en toda la persona de un santo, que igual podría ser San Antonio, que San Luis, San Pepe que San Sánchez.

Y el pueblo sube pausadamente la pen-

diente de su Calvario y los gobiernos lo espolean, le pinchan, le atosigan y le hacen caer, lo mismo en Infiesto, Jumilla ó Salamanca que en los Cuatro Caminos, igual con el pobre mortal de una bala que con el hundimiento de un depósito: el efecto es idéntico, el pueblo cae y el gobierno es el único culpable de su batallazo.

Las víctimas de las... las corruptelas y de la explotación, las como las de los atropellos y de las de los ataques de la fuerza armada, del brazo de los gobiernos, y éstas y aquéllas sumadas, en un año, en un mes ¿qué tanto? en una semana forman una cifra solo comparable, por lo exorbitante, con las gotas de sangre que Cristo derramara hasta llegar á la Cruz; cada cadáver es un átomo de vida que le restan al pueblo, cada grupo de dos, es un 10 por 100 que le merman de riqueza á la nación, de actividad productiva y productora, ¡no muere ni un vago á manos de un guindilla, como no parece ni un golfo en la galería hundida ó en la obra que se derrumbal... todos son trabajadores, todos honrados, todos llevan en la frente el símbolo del sufrimiento y en el corazón la huella de los sinsabores que la vida alarga al que no tiene... ¿qué es eso? un obrero muerto, uno que no pudo terminar de subir la pendiente del Calvario, un enemigo menos de los malos, un hermano que aguarda allá á los otros, que hoy ó mañana ó pasado irán á hacerle compañía, á disfrutar con él de la fría soledad de la tumba, con el cráneo roto ó con el pecho destrozado.

Subió... y sin volver atrás la cara, por temor á mayores suplicios, sube España la pendiente que la lleva al precipicio ó á la deshonra, á la ruina completa ó al desbarajuste total... ¡la muerte, al fin.

Cristo murió viviendo y muere y resucita con pasmosa facilidad, con increíble presteza; España no, las llagas abiertas desde hace cien años, ni cicatrizan ni superan; el Calvario emprendido desde esa fecha terminará con nosotros antes de que lleguemos á divisar la cima, siquier en lontananza, más nuestra resurrección no vendrá; muertos ya, muertos del todo, así seguiremos por los siglos de los siglos: ni nos busca la Magdalena, ni nos hacen ver los políticos una solución favorable de viabilidad.

El Calvario es penoso, penosísimo, más que el otro, tanto por lo menos; lo subimos todos y todos debemos hacer el último esfuerzo por abandonarlo; Cristo fué uno, nosotros muchos, las torturas impues-

## NUEVO HOTEL Y RESTAURANT INGLÉS

Ha quedado abierto al público este elegante establecimiento, edificado de nueva planta y orientado con luz del Mediodía.

Reune, á cuantos adelantos aconseja la moderna higiene y el confort, la modestidad de sus precios.

Se encuentra situado en el centro de la Explanada, cercana á las estaciones, Gobierno, oficinas de correos, casas de banca y principales establecimientos comerciales.

Unico hotel que existe en Alicante con habitaciones montadas á la moderna con todo lujo y confort.

Hay coche á intérprete á todos los trenes.

San Fernando, 45 y Explanada, 46

— 102 —

caballo. Quitóle después la barriguería y los tirantes, el collaron y las bridas empezó á hablar con él para darle valor.

Vamos, ven por acá,—le decía, haciéndole salir dentro los bozales del trineo.—Te ataremos aquí y te pondré debajo un poco de paja para que entres algo en calor,—é iba haciendo estas operaciones á medida que las decía.—Ya comerás y se te quitará la tristeza.

Pero Castaño no parecía convencerse con los discursos de Nikita, piaba, arrinconándose contra el trineo, volvía la grupa al aire y se frotaba la cabeza con el cuerpo de Nikita.

Sin embargo, como si no quisiera despreciar la paja, bajó la cabeza, cogió en la boca gran cantidad, y después de masticar un poco, no le pareció oportuno pensar entonces en la comida. Dejóla caer y bien pronto el aire la llevó á gran dis-

— 103 —

tancia. Un momento después, la nieve la había cubierto por completo.

—Vamos á establecer ahora una señal,—dijo Nikita volviendo hacia el aire la parte delantera del trineo, dejándolo con los bozales hacia arriba.—Cuando la nieve nos cubra, gracias á los bozales podrán descubrirnos los caminantes y nos desenterrarán. Así nos lo enseñaron á hacer nuestros mayores.

Vassilo Andreitch no cesaba de encender cerillas para encender el cigarrillo, sin que pudiese conseguirlo; sus manos temblaban y el viento apagaba la luz de la cerilla sin darle tiempo para aproximarla al cigarro.

tas por los más, hay que soportarlas, exigidas por los menos; debemos, á ser hombres, echarlas en la cara el salvazo de la pasión y de la redención á un tiempo.

Tristes son estos días para la iglesia, tristes, más tristes son para el pueblo español, que debe salir de una y para siempre del letargo de la bestia.

## Lasciate ogni speranza

Malos vientos, vientos de ostracismo, corren por las altas esferas políticas de la corte, para los liberales monárquicos que esperan la crisis y la caída de Villaverde para subir al poder.

Dase como seguro por los que se creen duchos y avisados en estas cosas de política, que la vida ministerial de estos inútiles y gastados y desprestigiados señores que hoy hacen como que gobiernan, no pasará más allá de las excursiones del rey al extranjero, y que al regreso de éste á Madrid, Villaverde con sus adláteres dejará al Gobierno.

Y ante esto, que se da como seguro, hálbase ya de un ministerio conservador presidido por Dato ó por Alejandro Pidal; cualquier cosa antes de llamar á los liberales que, por lo visto, inspiran á la corona tanta confianza como al país, que está más que escarmentado de su procedimiento de gobierno.

Hemos repetido aquí diferentes veces que la monarquía apurará hasta quemarse los dedos y los labios la colilla conservadora, tanto por el temor justificado que tiene de conmover ahora al país con otras elecciones generales de diputados á Cortes, cuanto por el recelo que le inspiran los elementos políticos dinásticos que se llaman demócratas y liberales.

Las tendencias que se ven claramente dibujadas en las altas esferas oficiales son de tal naturaleza, que es necesario estar ciegos para no ver que en ellas repugnan las solas palabras democracia y liberalismo, y no ciertamente porque los que se apellidan demócratas y liberales lo sean de corazón y en su consecuencia procedan, sino porque la idea, aunque no pase de lo abstracto y lo platónico, no halla simpatías. Son otras muy distintas las ideas y las tendencias del régimen actual.

Por eso nada de extraño tiene que después de haber apurado á Silvela y á Maura y á Villaverde por partida doble, se piense en apurar, no á Dato, que es el político más liberal y con pujos de socialista *sui generis* de la familia conservadora, sino al neo y reaccionario Pidal y hasta á Sánchez de Toza y al mismísimo Nocedal, que es otro elemento disponible de quien echar mano en caso extremo para que la monarquía actual pueda seguir sus inclinaciones.

¡Todo antes de llamar á los liberales! Claro está que esto no puede seguir así por tiempo indeterminado; que el natural periodo de duración de las actuales Cortes tocará á su fin y entonces no quedará otro remedio, dentro de la legalidad constitucional que acudir á las elecciones; pero en

tanto eso llega, los liberales de una y otra rama habrán de conformarse de grado ó por fuerza á aguantar alojados del presupuesto, que es su mayor martirio, otra etapa de censantía y ostracismo como aquella célebre de seis años que el partido conservador con Cánovas se pasó en el poder bajo el reinado del padre del actual monarca.

No sabemos si los liberales, que como todos los que son improvisos se van acostumbrando á vivir de ilusiones, van en claro el jungo que contra ellos se está haciendo allí donde tienen puestas todas sus esperanzas y á donde dirigen todo el incienso de sus adulaciones; si no lo ven no será por falta de señales; será porque les suceda lo que al gallego de la anécdota: que no se dió cuenta de que iba á haber palos hasta que le dieron dos.

Si se hallan en tal estado de ceguera, si para la realización de sus esperanzas, ni con prestigio y apoyo en la opinión del país; si todo lo fían y lo guardan de aquellas altas regiones donde á gusto ó disgusto de la nación se fraguan gobiernos y cambios de política, bien pueden pronunciar entristecidos y cariacontecidos las desconsoladoras frases del inmortal vate florentino que sirven de cabeza á estas líneas, ó más vulgarmente repetir aquello de:

—¡Están verdes!

## HAY QUE ECHARLO

El Witte español, como pomposamente le llamaron los suyos, había ofrecido dejar la enferma peseta sana y buena y traernos hasta el oro del Rhin, y la situación monetaria no mejora y los cambios internacionales se empeñan en subir.

Este Witte es un hacendista de cama.

Nos referimos á Villaverde.

Hay que echarlo del poder.

Los cambios están al 32'30, y esto es intolerable tratándose de un hombre que ha estado engañando al país con la mentira del saneamiento de la moneda.

En sus manos la peseta ha enfermado más gravemente y lleva camino de fallecer.

Hay que echarlo pronto, sin perder instante, porque de lo contrario la miseria y el hambre nos echarán á los españoles del mundo.

Cuantas veces está en el poder Villaverde se ciernen negras nubes sobre la nación.

¿Quién no recuerda su funesta labor pasada?

Fué célebre aquel aquelarro de banqueros en que, á costa del país, se realizó un negocio fabuloso de millones.

Se habla ahora de otro negocio; es el ministro de Hacienda quien envía corredores momentos antes de cerrar la hora oficial de la Bolsa para vender

francos á bajo precio, con el fin de engañar á las gentes produciendo una cotización mentira á cambio de los millones que pierde el Tesoro público.

Es el mismo gobierno quien da repugnantes espectáculos de inmoralidad no cobrando derechos reales á una poderosa empresa ferroviaria, mientras embarga al infeliz contribuyente que no puede pagar un recibo de unas cuantas pesetas.

Eso representa en el orden económico el actual gobierno de Villaverde.

¡Y los cambios á 32'30, mandando el que había contraído el solemne compromiso de sanear la moneda, de hacer de la peseta un franco, de dar á nuestra riqueza un valor real y efectivo!

¡Los cambios á 32'30 gobernando quien ha sostenido que todo presupuesto será mentira mientras no se llegue, cueste lo que cueste, á la moneda saneada!

No, no se trata ya del político funesto, que ni hace, ni hará, ni es capaz de hacer nada de provecho; se trata del hacendista, del que tiene en sus manos la llave de nuestras gavetas y que las abre para dejarnos sin un mísero real.

Por eso la guerra á Villaverde no es ni debe ser guerra de republicanos, ni de carlistas, ni de liberales, ni de demócratas, sino guerra de contribuyentes y de obreros, guerra de todo español, guerra de todos los que tienen derecho á comer y á quienes se les arrebató el pan de las manos.

Hay que echar del poder á Villaverde si queremos vivir si no tenemos el instinto del suicidio, si no queremos resignarnos á morir cobardemente de hambre.

## LAS REACCIONES

### Y LAS REVOLUCIONES

EN LA ESPAÑA CONTEMPORÁNEA

I

#### Las reacciones absolutistas

(Continuación)

El casamiento de Fernando VII con María Cristina primero, y su misma enfermedad después, y sobre todo, la disposición de las cosas en Europa, estremecida por las auras regeneradoras de la Revolución del 30, pusieron en cierto límite á aquel orden de cosas hacia 1829, en lo que tampoco dejó de influir el cansancio y debilitación de la fuerza apostólica, que por el camino de la indolencia, del obscurantismo y de la violencia, había llegado casi á extirpar la generación liberal del 12, á atrofiar la nación y á producir la inminencia de la demagogia «blanca».

No era posible ir más allá. En lo sucesivo la Reacción absolutista no podría cons-

tituir nada imponente ni dominante. Tenía que reducirse á un puro elemento de discordia, por desgracia más duradero de lo que el estado actual de la cultura europea daba base para esperar y temer.

Cuando uno vuelve los ojos á aquellos periodos, cómo no irritarse ante las declamaciones y los aspavientos que en los obscurantistas y reaccionarios provoca el espectáculo de las revoluciones contemporáneas!

Pero si la Reacción del 24 aterra por sus crímenes y abochorna por su oprobio, aflige y casi desespera por sus tinieblas, por el estado de postración, de ruina intelectual y material á que trajo al país. Nunca como entonces era apropiada la doliente frase de Job á la podredumbre: ¡Tú eres mi madre!

¡Oh! ¡Qué silencio el del pensamiento nacional! ¡Qué aloteo tan siniestro el de aquellos cuervos que ennegrecían nuestro cielo!

Sometidos á las famosas «purificaciones» por uno de los incomparables decretos de Sacedón, los catedráticos y estudiantes universitarios de la época constitucional; armonizada la enseñanza de los colegios mayores, seminarios y universidades por el celeberrimo Plan de Calomarde, que sometía la dirección de los estudios á frailes y jesuitas, exigía á los estudiantes el juramento de no acatar la «soberanía nacional» ni pertenecer á sociedades secretas, y reducía la enseñanza de la filosofía á una sola cátedra, sobre los textos de Jaquier y Guevara, prescindiendo totalmente de las matemáticas y las ciencias naturales, de modo que apreciara como atrevido aun aquel sistema de 1815 que permitió en los Estudios de San Isidro la explicación de una especie de física experimental por un jesuita sub-conditione, con el «introito» por vía de preparación y descargo, de un resumen de la pasión y muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

Espurgáronse las escasas librerías, las bibliotecas públicas y aun las particulares de toda obra inspirada, siquiera ligerísimamente, en la crítica del siglo XVIII, ó en el movimiento contemporáneo francés, y hasta de trabajos como la «Historia» de Masdeu, la «Teoría de las Cortes», de Marina, y el «Informe sobre la Ley Agraria» de Jovellanos. Se castigaron, por el brutal bando de Arjona, los que ocultaban de cualquier modo libros venidos del extranjero en las agitadas épocas anteriores y premiados los delatores de «horrendo» delito.

RAFAEL M. DE LABRA

(Continuará)

## Las tres gracias

(CUENTO)

En tiempos de Maricastaña había un sapientísimo emperador que dictó la siguiente ley.

— 104 —

Al cabo de un rato pudo conseguir encender una cerilla, á favor de la cual viósele el forro de las mangas, las manos que temblaban, un sortija de oro y el abrigo cubierto totalmente de nieve.

Fumó con fuerza dos ó tres veces, pero apenas hubo echado la bocanada de humo, el viento le arrancó la lumbre del cigarro, llevándosela á distancia.

Sin embargo, aquellas dos fumadas parecían que le habían confortado.

—Puesto que hemos de pasar aquí la noche, acostémonos,—dijo con decisión.

Después, viendo levantados los bozales del trineo, concibió la idea de hacer



VI

Vassili Andreitch, con el excesivo abrigo que llevaba tenía calor, y sobre todo después de los esfuerzos que acababa de hacer para ayudar á Nikita á sacar de la nieve el trineo, sintió estremecimientos de frío, al pensar que hubiera de pasar allí la noche.

Para tranquilizarse, sacó de su bolsillo los cigarrillos y las cerillas y se acurrucó en el trineo de la manera más cómoda que pudo.

Nikita acababa de desenganchar el

## PLATERIA

DE

## Francisco Ortiz

5—MAYOR—5

Se remontan alhajas antiguas á la última moda y se construyen de nuevo las que se deseen.

Se compone toda clase de objetos de oro, plata, etc.

En este establecimiento encontrará público un completo y variado surtido en todo lo concerniente al ramo de platería Mayor, 5.—Alicante

## CAFE SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

SERVICIO ESMERADÍSIMO

Se sirve cerveza á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirve el exquisito Café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

ESPLANADA, 59 y VICTORIA, 2.

## Almacén de muebles

PLAZA DE CASTELAR

2 Y 4

Ventas al contado

## Bazar Clement

SILLERÍAS, CORTINAJES Y MUEBLES DE TODAS CLASES

camas doradas y de hierro, de madera de haya, nogal, caoba, Viena, somniers de todos precios

lámparas, esculturas, juguetes y objetos de arte, vajillas y otros artículos

PORCELANA, LOZA Y CRISTAL, LANA Y MIRAGUANO PARA COLCHONES

## Fábrica de somniers

CALLE MAYOR,

1 Y 3

PRECIO FIJO

«A todo extranjero que venga á mi corte se le servirá un pescado frito; la servidumbre observará con cuidado al comensal, y si ve que éste, después de comerse la mitad del pescado hasta llegar á las espinas, le da la vuelta para engullirse el resto, dará parte inmediatamente de ese delito á los ejecutores de mi justicia, se prenderá al criminal forastero y tres días después será ahorcado.»

Esta ley tan justa tenía una coletilla consoladora: la imperial magnanimidad concedía al condenado el derecho de pedir, no siendo la vida una gracia durante cada uno de los tres días de prisión, gracia que tenía otorgada al momento.

Habían sido ya víctimas de esta discreta disposición imperial varias personas, cuando llegó á la corte un conde acompañado de su hijo.

Se hizo una espléndida recepción á los distinguidos huéspedes, y en cumplimiento de la ley se sirvió á cada uno de ellos, en medio de la comida, un magnífico pez frito.

Padre é hijo lo comieron con el mejor apetito, pero al llegar á las espinas el conde dió la vuelta al pescado fatal. Inmediatamente fué preso, conducido al calabozo y condenado á muerte.

El terrible perance produjo al joven tanto dolor, que fué á arrojarle á los pies del monarca, suplicándole que le hiciese morir á él en lugar de su padre; y el emperador, que era en extremo sensible y le importaba poco la personalidad del ahorcado, con tal de que se ahorcase á alguien, aceptó el cange, é hizo libertar al padre y encarcelar al hijo.

Apenas éste se vió en el calabozo, dió á sus guardianes:

—No ignoro que antes de morir tengo el derecho de pedir tres gracias: por tanto, vayan al momento á decir al emperador que me envíe inmediatamente á su hija y á un sacerdote para casarme con ella.

No contaba el soberano con la concepción de aquella gracia peliaguda, pero una testa coronada no puede dejar incumplida su palabra ni violar las leyes que hace. Por otra parte, la princesa que era una hermosísima joven, se resignaba por caridad á aquel matrimonio de tres días. En suma, tuvo que consentir el enlace.

El segundo día pidió el prisionero el tesoro imperial. Como se ve, la segunda gracia pedida era en su género de tanta importancia como la primera; pero ¿cómo negarse á satisfacerla, y más debiendo ser colgado al día siguiente el pediguño?

El emperador mandó, pues, su dinero y alhajas al joven, que inmediatamente lo distribuyó todo entre los cortesanos, y como en aquellos tiempos remotos había en la corte gentes que tenían la debilidad de ser muy aficionados al dinero, empezaron todos á interesarse por un joven tan bien educado.

Al tercer día el emperador, que había pasado una mala noche, sin poder dormir ni un instante, fué en persona á ver al condenado.

—Pídemela tercera gracia—le dijo—para concedértela y mandarte colgar inmediatamente, porque ya tus exigencias comienzan á cansarme.

—Señor—contestó el avisado joven—

pedido como última gracia para morir contento que se saque los ojos á los que vieron á mi padre darle la vuelta al pescado

—Muy bien—dijo el emperador—tu petición es natural y digna de un buen hijo.

Se fué al palacio y exclamó:

—Que agarren al mayordomo!

—Majestad, no he visto nada—dijo temblando el mayordomo—fué el conde.

—Yo... contestó éste llorando—tampoco he visto nada, fué el escanciator.

Este, jurando que no había visto tal cosa, designó al guardián de los vinos; éste al encargado del pan; éste hechó la culpa al trinchador, que señaló como «vidente» al primer camarero, y así de uno en otro resultó, en definitiva, que nadie había visto nada.

—Padre—dijo entonces la princesa—me dirijo á vos como á un nuevo Salomón. Si nadie ha visto nada, el conde no es culpable y mi marido es inocente.

El emperador frunció el ceño... Pero la corte empezó á murmurar.

Entonces él sonrió y todos sonrieron.

—¡Sea, pues!—dijo.—Que viva el pícaro inocente; he mandado colgar á más de uno que no había hecho tanto. Pero en fin, ya que no está colgado está casado... ¿Quién sabe si más tarde este inocente no echará de menos la horca?

LABOULAYE.

## NOTICIAS

Ha sido entregada al Sr. Villaverde la protesta de la minoría republicana.

La minoría republicana no se contenta con la protesta escrita. Ya que el Gobierno, para que no se discutan las últimas crisis, tiene corridas tanto tiempo las Cortes, la minoría republicana discutirá las últimas crisis con toda energía fuera del Parlamento.

Al efecto, se propone celebrar con este objeto *meetings* en Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Valladolid, Bilbao, Zaragoza, Coruña y Granada.

El Sr. Salmerón presidirá algunos de estos *meetings*.

La protesta de la minoría republicana la publicaremos en el número próximo.

Ha dado á luz felizmente una niña, la esposa de nuestro distinguido compañero el concejal republicano D. José Guardiola Ortiz.

Nuestra enhorabuena á los venturosos padres.

El reputado guitarrista D. Francisco Tárrega, se encuentra entre nosotros, y según nos han informado, tendremos el gusto de aplaudirle de nuevo en los conciertos que piensa realizar en varios centros de recreo de esta capital.

## La Vida Española

Si el crédito y popularidad de que esta revista goza no estuviese bien cimentado, bastaría para acreditarla el número correspondiente al día de hoy, que entre otras notas de palpitante actualidad, contiene una preciosa información de la Semana Santa, Entierro

de la Sardina y batalla de flores en Murcia; feria de Sevilla; manifestación obrera en Madrid; homenaje al botánico de Alcañiz, Sr. Pardo y Sastrón, y retrato de los Sres. Valera y Valero de Tornos.

El número lleva de portada una magnífica fotografía de la carroza incendiada en Murcia, con retrato de la joven Herminia Martínez, que falleció á consecuencia de las quemaduras.

Continúa la publicación del «Quijote», con ilustraciones de Santa Bonilla.

## Teatro Circo-Alicantino

Competentemente autorizados, el miércoles 3 del presente mes debutará la gran compañía ecuestre, gimnástica y de novedades artísticas que dirige la renombrada ecuyere doña Micaela Alegría.

Esta compañía, que con general beneplácito está funcionando en Valencia ya mes y medio, ha sido considerablemente reforzada, para efectuar una «tournée» por el extranjero, y luego de dar en el coliseo de verano de quince á veinte representaciones, embarcará en nuestro puerto para verificar dicha excursión.

Tenemos noticias del numeroso y escogido personal que se ha contratado al efecto, y en el cual descuella de manera ostensible lo más saliente en este género de artistas, y hay números de verdadera sensación que han de atraer numeroso público al colega de la plaza de Balmes.

Dentro de breves días publicaremos la lista del personal, y tenemos la completa seguridad que ha de llamar la atención del público en general, y en particular de los aficionados á este espectáculo, que han de hallar ocasión donde solazarse algunas noches.

## Bibliografía

*Ordenanzas y leyes de albañilería.*—Esta obra es de absoluta necesidad á los albañiles, maestros de obras, carpinteros y á cuantos se ocupan en la construcción.

Comprende las antiguas ordenanzas de Madrid; Legislación vigente sobre el deslinde, amojonamiento, cierre de fincas rústicas, dominio y aprovechamiento de aguas. Servidumbres en general, de paso, de aguas, de desagües, de medianería, de luces y vistas, de corrientes eléctricas y otras; reglas de edificación y de higiene, contenidas en las vigentes Ordenanzas municipales de Madrid; Legislación para obras contiguas á las carreteras; Ley de Accidentes del trabajo.

Un tomo encuadernado en tela, 2,50 pesetas. Remitiendo libranza de 3 pesetas á Hijos de Cuesta, Carretas, 9, Madrid, se envía certificado á provincias.

Por el Gobierno civil han sido autorizados los alcaldes de los pueblos de San Vicente y Jávea para celebrar festejos en los días 30 del actual y 1 y 2 del próximo Mayo, y 30 del actual hasta el 15 de Mayo respectivamente.

Tónico Oriental para el cabello. Suaviza, perfuma y embellece. Evitense imitaciones.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Hamamelis (Avellano Mágico) de Bristol. Extracto y Ungüento. Gran consuelo para las madres de familia. Cura granos, hinchazones y todos los golpes y pequeños accidentes á que están expuestos los niños.

## Lo que debe saber todo buen republicano

Así se titula un hermoso folleto publicado por Barriovero, de suma utilidad para todo republicano.

Además de una especie de programa de la futura República, contiene la circular sobre organización del partido de nuestro ilustre jefe Sr. Salmeron, las leyes de reunión, asociación, sufragios y sobre elecciones municipales y provinciales.

Su precio, (25 cents.) al alcance de todas las fortunas, le hacen más recomendable.

De venta, calle Calatrava, 13.

## LA RELIGIÓN

A ALCANCE DE TODO

POR

R. H. DE IBARRTA

25 edición

Precio: 2 pesetas

A los suscriptores de EL REPUBLICANO el 25 por 100 de rebaja. Encuadradas, se les enviarán por 2'50 pesetas.

## Callista reputadísimo

Darán razón en la «Peluquería Modelo» Triunfo 3, frente al Bazar López, y el Hotel Iborra.

## PASTOR

Cirujano-dentista

Princesa, 6, principal.—Alicante

Dentaduras artificiales de todas clases, sistemas colocadas sin necesidad de extraer las raíces. Operaciones sin ningún dolor por medio de los mejores anestésicos locales.

COMPOSTURAS EN EL ACTO

## LA CAMELIA

TIENDA DE MODAS

DE

ROSALIA RAMOS

Méndez Núñez, 13, Alicante

Ultimos modelos en sombreros para niños, vestidos, envolturas, capas, capotas y gorritas.

Gran surtido en cuellos y baberos. Equipos para novia, flores, plumas, calzetines y sombreros de paja.

IMPRESA «PROGRESO».—CASTAÑOS, 57

# Anuncios

## Invitación para participar á la próxima **Gran Lotería**

Garantizada por el Supremo Gobierno de Hamburgo

**600,000**

Marcos ó aprox. Pesetas

**1000000**

como premio mayor pueden ganarse en caso mas feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo Especialmente:

1	premio á marcos	300000
11	premio á marcos	200000
111	premio á marcos	100000
1111	premio á marcos	60000
11111	premio á marcos	50000
111111	premio á marcos	45000
1111111	premio á marcos	40000
11111111	premio á marcos	35000
111111111	premio á marcos	30000
1111111111	premio á marcos	20000
11111111111	premio á marcos	15000
111111111111	premio á marcos	10000
1111111111111	premio á marcos	5000
11111111111111	premio á marcos	3000
111111111111111	premio á marcos	2000
1111111111111111	premio á marcos	1000
11111111111111111	premio á marcos	300
111111111111111111	premio á marcos	169

14971 Premios á marcos **200, 144, 111, 110, 78, 45, 21.**

La Lotería bien importante autorizada por el Supremo Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 35.000 Biletes, de los cuales 41.225 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios. Ademas se reparten al final de la loteria 43.775 billetes gratuitos valedores para la primera clase de la siguiente loteria

Todo el capital asciende á  
**Marcos 8,325,120**  
ó sea casi Pesetas  
**14.000,000**

La instalacion favorable de esta loteria esta arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados cados 41.225 premios inclusive 8 premios extraordinarios hallaran seguramente su decision en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más fortuito de la primera clase pueda importar marcos 50.000, el de la segunda 55.000, asiende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000 en la quinta á 70.000 en la sexta á 80.000, y en la séptima clase, pueda en caso más feliz eventualmente importar 60.000, especialmente 50.000, 200.000, 100.000 marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se sorvirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco ó sellos de correo, remitiéndonos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Múltiplos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta tanto en el Crédito Lyonnais de Madrid.

En todo caso se debe mandarnos con el pedido el recibo correspondiente á Hamburgo.

Para el sorteo de la primera clase, queda:

1 Bilete original entero: Pesetas 10

1 Bilete original medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes como tambien la instalacion de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se vera del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no conviniera á los interesados, los billetes podrán devolverse nos pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos de prospectos directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de Mayo de 1905

**Valentín y C.ia**

HAMBURGO Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

## ZANZAPARRILLA Y PILDORAS

Admirables específicos que en poco tiempo y con infalible seguridad curan la ictericia, las afecciones del Hígado y del Bazo, Hinchazones de las Glándulas, las Herpes, Úlceras y enfermedades crónicas, el Reumatismo, y cuantos males provienen de la sangre empobrecida ó viciada.

del Doctor  
**BRISTOL**

PRUEBA Y CONVENCÉOSI

Expanso siempre la Zanzaparrilla y Píldoras de Bristol.  
**BRISTOL. BRISTOL. BRISTOL. BRISTOL. BRISTOL.**



## ZOMOL TERAPIA

**EL ZOMOL** PLASMA MUSCULAR (Paga de carne desmenuada)

PREPARADO EN FRIO, encierra los principios elementales reconstituyentes de la carne cruda. Presente en la

**TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc.**

Tres cucharaditas de café de Zomol representan EL JUGO DE 100 GRAMOS DE CARNE CRUDA.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## J. Curación Segura

DE LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, PECHO Y PULMONES

Se obtiene con los Preciosos Remedios

**PECTORAL de ANACAHUITA**

...Y...  
**ACEITE de HÍGADO de BACALAO**

(MARCA LANMAN & KEMP)

El Pectoral alivia la irritación y quita la tos. El Aceite aljoja las secreciones y á la vez alimenta y robustece al enfermo. Tomados juntos, estos remedios, facilitan la expectoración y producen la curación rápida y completa.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES BARRERAS Y FARMACIAS.



Delicias del Tocador.  
Artículos Indispensables  
Para El Bello Sexo.

"El Perfume Universal..."

AGUA DE FLORIDA DE  
**MURRAY & LANMAN**

Para el Páñuelo, Tocador y Baño.

**TÓNICO ORIENTAL** para el cabello.

Aromatiza, perfuma y suaviza el Cabello. Da vigor á las raíces. Limpia la caspa. Impide las canas y la caída del cabello.

¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!  
Exíjase siempre la "Marca Industrial" con el nombre de  
**LANMAN & KEMP, NEW YORK.**

## Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.

Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestion, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.



## Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & CA, BARCELONA.

## LA HARINA MALTEADA VIAL

AUTODIGESTIVA

es la única que se digiere por sí sola

Recomendada para los

**NIÑOS ANTES Y DESPUÉS DEL DESTETE,** durante la dentición y el crecimiento, como el alimento más agradable y fortificante. Se prescribe también a los estómagos delicados y á todas las personas que digieren difícilmente.

PARIS, 8, Rue Vivienne, Y EN TODAS LAS FARMACIAS.

